

Témoignage de Michel Roger
SECOURS CATHOLIQUE

« Regarder la face ensoleillée de chacun, dépasser les défauts qui m'irritent en eux, ... m'arrêter à leur qualités vivantes » : c'est ce que nous essayons de vivre lors de nos permanences d'accueil au Secours Catholique.

Écouter sans juger, trouver une parole de réconfort, apporter un peu de chaleur humaine, voir une personne repartir avec un peu plus de confiance et éventuellement un sourire, voilà ce qui nous motive, bénévoles au Secours Catholique.

Nous sommes quatre équipes sur le secteur, à Orsay, Bures, Gif et Les Ulis, chacune avec sa spécificité. Les équipes d'Orsay et des Ulis ont reçu l'habilitation pour domicilier de personnes sans domicile fixe, Roms, personnes vivant dans les hôtels du Samu Social, souvent demandeurs d'asile, ou en attente d'autorisations de séjour. Elles leur fournissent une adresse postale, nécessaire à toute démarche administrative ou recherche d'emploi et les aident à la constitution de leurs dossiers. Ces deux équipes organisent aussi des cours hebdomadaires d'alphabétisation et français-langue-étrangère.

Souvent, les personnes que nous recevons sont dans une situation tellement précaire qu'elles ne peuvent se nourrir correctement et nous leur accordons régulièrement pendant quelques mois une aide alimentaire (colis en nature et chèques service) ou vestimentaire (vestiaire à Gif). Mais le but reste avant tout de créer des liens et de la convivialité. L'équipe de Bures organise chaque semaine des repas en commun entre bénévoles et accueillis. A Gif, un atelier couture réunit chaque lundi une dizaine de personnes ; un jardin solidaire y a été créé il y a 4 ans, dans un but écologique et pédagogique. Mais il ne rencontre pas le succès attendu : il faut dire que dans l'immédiat nos accueillis ont souvent des soucis matériels trop importants pour s'accorder des moments de détente

« Accueillir dans la fraternité l'imprévu de Dieu », c'est aussi faire preuve de persévérance. A ce sujet, je voudrais terminer par une histoire vécue. Au début de la création de l'équipe d'accueil de Gif nous est venu un jeune de 25 ans, addict à l'alcool et ayant perdu travail et logement. Avec l'aide des assistantes sociales, il nous a fallu 30 ans pour le remettre sur pied. Finalement, à force de croire en lui, avec notre aide, il s'est enfin débarrassé de ses addictions et a maintenant un logement et un travail. C'est toujours une immense joie lorsqu'une personne nous recontacte en nous disant qu'elle a retrouvé une vie normale !